

### **BAB III**

#### **METODE PENELITIAN**

##### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

Jenis penelitian menggunakan studi kasus ialah metode penelitian deskriptif akan mengikutsertakan subjek penelitian tertentu. Subjek penelitian dalam studi kasus perorangan, berkelompok, intansi/kalangan masyarakat sekitar. Setiap perspektif yang berhubungan melalui pertanyaan analisis dilakukan secara keseluruhan, sampai menghasilkan gagasan yang akurat. Masing-masing data dicatat dengan seksama. Studi kasus adalah penelitian yang menggali subjek dengan menyeluruh. Studi kasus akan mewujudkan dugaan yang dapat diuji dalam penelitian selanjutnya.<sup>43</sup> Berkaitan dengan ini, peneliti akan menggali dan mengumpulkan sejumlah informasi data yang diperlukan mengenai peran hubungan masyarakat dalam pengelolaan keuangan di SMP Muhammadiyah 2 Banjarmasin.

Pendekatan yang digunakan di dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif. Pendekatan kualitatif adalah penelitian yang menggunakan latar alamiah dengan maksud menafsirkan fenomena yang terjadi dan dilakukan dengan jalan melibatkan berbagai metode yang ada.<sup>44</sup> Penelitian kualitatif ditafsirkan sebagai cara penelitian yang membentuk data deskriptif berbentuk kalimat yang tercantum dari beberapa orang dan kepribadian yang bisa dikaji.

---

<sup>43</sup> Raihan, *Metodologi Penelitian* (Jakarta: Universitas Islam Jakarta, 2017), 43

<sup>44</sup> Albi Anggito dan Johan Setiawan, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Jawa Barat): CV Jejak, Oktober 2018), 7

## **B. Lokasi Penelitian**

Penelitian ini dilakukan di SMP Muhammadiyah 2 Banjarmasin, yang terletak di Jl. Melayu Darat Gg. Kenari Rt. 19 No. 1, Kec. Banjarmasin Tengah, Kota Banjarmasin, Kalimantan Selatan. SMP Muhammadiyah 2 Banjarmasin adalah salah satu satuan pendidikan dengan jenjang menengah pertama swasta dalam menjalankan kegiatannya, SMP Muhammadiyah 2 Banjarmasin berada di bawah naungan Pimpinan Cabang Muhammadiyah (PCM) Banjarmasin 8.

## **C. Subjek dan Objek Penelitian**

### **1. Subjek Penelitian**

Subjek dalam penelitian ini adalah humas sekolah, bendahara sekolah, masyarakat dan donatur di SMP Muhammadiyah 2 Banjarmasin.

### **2. Objek Penelitian**

Objek dalam penelitian ini adalah humas dan keuangan SMP Muhammadiyah 2 Banjarmasin.

## **D. Data dan Sumber Data**

### **1. Data**

#### **a. Data Primer**

Data primer didapatkan dari narasumber yang akurat dan dijadikan informan pada penelitian. Data primer diperoleh dari wawancara langsung dengan informan. Berikut beberapa data primer yang dikumpulkan dalam penelitian.

- 1) Data laporan keuangan
- 2) Data donatur

## **b. Data Sekunder**

Data sekunder ialah data yang diterima peneliti lewat penghubung (didapat dan ditulis orang lain). Data sekunder pada penelitian ini yakni:

- 1) Sejarah singkat SMP Muhammadiyah 2 Banjarmasin
- 2) Visi dan misi SMP Muhammadiyah 2 Banjarmasin
- 3) RKAS
- 4) SPP siswa

## **2. Sumber Data**

Untuk mendapatkan data dalam penelitian ini peneliti mengambil sumber data dalam penelitian yaitu:

**Tabel 3.1 Data Informan**

<b>No</b>	<b>Nama</b>	<b>Jabatan</b>	<b>Jenis Informan</b>
1	Al Munawaroh, S.Pd	Humas Sekolah	Informan Utama
2	Wahyudinor, S.Pd	Bendahara Sekolah	Informan Utama
3	Muhammad Nazli, S.Pd. I, M.Pd	Kepala Sekolah	Informan Pendukung

## **E. Teknik Pengumpulan Data**

### **1. Observasi**

Observasi adalah pengamatan dan pencatatan secara sistematis terhadap fenomena yang diteliti, observasi dalam arti luas tidak terbatas pada observasi yang dilakukan secara langsung maupun tidak langsung. Dengan kata lain

observasi dilakukan dengan cara mengamati dan mencatat gejala-gejala yang sudah ada dalam suatu masalah untuk diteliti lebih lanjut.<sup>45</sup>

Dalam penelitian ini, maka penulis menggunakan metode observasi langsung untuk memperoleh data terkait peran humas dalam pengelolaan keuangan sekolah.

## **2. Wawancara**

Teknik wawancara merupakan salah satu teknik pengumpulan data dengan cara mengadakan tanya jawab, baik secara langsung maupun tidak langsung bertatap muka (face to face) dengan sumber data (responden). Dalam melakukan wawancara sikap pewawancara harus pasif positif, artinya pewawancara tidak boleh bersikap superior, tidak boleh mendemonstrasikan ilmunya, pewawancara harus bersikap seadanya.<sup>46</sup>

## **3. Dokumentasi**

Dokumentasi adalah teknik pengumpulan data mengenai hal-hal atau variabel yang berupa catatan, transkrip, buku, surat, koran, majalah, prasasti, notulen rapat, agenda dan lain-lain, dengan metode dokumentasi memiliki keunggulan dari segi efisien waktu dan tenaga.<sup>47</sup>

## **F. Teknik Analisis Data**

Dalam penelitian kualitatif, teknik yang digunakan yaitu reduksi data, penyajian data, verifikasi data.

---

<sup>45</sup> Sugiono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif Dan R&D* (Bandung: Alfabeta, 2014), 310

<sup>46</sup> Didin Fatihudin, *Metode Penelitian Untuk Ilmu Ekonomi, Manajemen, dan Akuntansi* (Jawa Timur: Zifatma Publisher, 2015), 122

<sup>47</sup> Johni Dimiyati, *Metodologi Penelitian Pendidikan & Aplikasinya*, (Jakarta: Kencana, 2013), 100

### 1. Reduksi data

Reduksi data adalah proses pembinaan, memusatkan, memperhatikan, mengabstraksikan, dan memodifikasi data dari lapangan. Reduksi data berarti merangkum, memilih hal-hal yang menjadi fokus dan penting dalam penelitian, sehingga data yang telah direduksi dapat memberikan gambaran yang lebih jelas dan memudahkan penulis untuk mengumpulkan lebih banyak data. Proses ini berlangsung dari awal sampai akhir penelitian selama penelitian dilakukan dan bila diperlukan.<sup>48</sup>

### 2. Penyajian data

Penyajian data ialah proses penggarapan data dengan terstruktur agar mendapatkan kesimpulan sebagai hasil penelitian untuk pengambilan langkah selanjutnya. Penyajian data melancarkan peneliti untuk mengerti kejadian dilapangan, merancang aktivitas berikutnya, dalam menyajikan data bisa berupa grafik, matrik, jejaring kerja dan bagan. Representasi data yang paling umum dalam penelitian kualitatif adalah teks naratif.

### 3. Verifikasi data

Verifikasi data merupakan bagian ketiga dari kegiatan analisis data. Tujuan utama dari kegiatan ini adalah untuk memahami hasil analisis, menjelaskan pola urutan dan mencari hubungan antar dimensi yang dijelaskan. Kesimpulan dituangkan dalam bentuk pernyataan singkat sebagai mitra penelitian berdasarkan data yang dikumpulkan sehingga maknanya mudah dipahami.<sup>49</sup>

---

<sup>48</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif Dan R&D* (Bandung: Alfabeta, 2019), 247

<sup>49</sup> Lexy J Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Remadja Rosdakarya), 103

Kesimpulan pertama bersifat sementara. Temuan dapat berupa visualisasi objek yang transparan, oleh karena itu diteliti agar konkret, bersifat sebab-akibat atau saling berhubungan, dugaan/teori.

## **G. Teknik Keabsahan Data**

Untuk menentukan kualitas hasil penelitian maka diperlukan teknik pengecekan keabsahan data. Dalam penelitian kualitatif uji keabsahan terdiri dari obyektivitas (confirmability) data dapat dipertanggungjawabkan atau disepakati beberapa orang bahwa data itu benar, realibilitas (dependability) data yang dihasilkan tepat, validitas eksternal (transferability) data bisa digunakan untuk penelitian lain, validitas internal (credibility) data dapat dipercaya ada macam macam validitas internal yaitu: perpanjangan pengamatan, peningkatan ketekunan, triangulasi, diskusi teman sejawat, analisis kasus negatif dan member check.<sup>50</sup> Jadi untuk uji pengecekan keabsahan data peneliti melakukan credibility dengan menggunakan triangulasi teori. Triangulasi teori, yaitu peneliti menggunakan beberapa teori dalam menyusun desain penelitian atau melakukan interpretasi data, membahas temuan penelitian menggunakan beberapa teori yang relevan.<sup>51</sup> Kemudian dependability dengan bimbingan bersama dosen penguji. Lalu, transferability dengan membuat laporan akhir, dan confirmability dengan ditunjukkan surat riset penelitian.

---

<sup>50</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&D* (Bandung: Alfabeta, 2019), 224.

<sup>51</sup> Sapto Haryoko, Bahartiar, dan Fajar Arwadi, *Analisis Data Penelitian Kualitatif (Konsep, Teknik, & Prosedur Analisis)*, 2020, 419